

長い老後をどう生きるか

人生80年時代をむかえて



男の自立は、
自立を確保するためには、まず
健康であることが必要です。健康
づくりは他人に頼るべきものでは
ありません。自分自身の努力の成
果として現われてくるもので、そ
の意味でも健康は自立自助の基本
といえます。

健康は自立自助の基本

長い老後をどう生きるか——“人生八十年”時代をむかえて、わだしたち一人ひとりが真剣に取り組まなければならない問題です。

自立への挑戦

コミュニティづくりの

日本社会事業大学教授 三浦文夫

ところが、定年後の長い老後生活では、仕事よりも、日常生活と向き合うことが次第に多くなります。食事をはじめとする自分の身の回りのことが、それなりにできるかどうか——一人の人間としての自立が問われる時期でもあります。そのためにはまず、奥さんと一緒に家事をやってみる——自立への挑戦を心がけていただきたいと思います。

めこんでいるのです。これでは、一人の人間として自立しているとは言えません。生活者としての存在感が希薄なのです。

抱えて人並の生活を維持している人が、こと日常生活の面では奥さんにはすつかり依存している場合が少なくありません。家事や近隣社会との付き合いはことごとく“女房任

女性の自立は社会的なものですが、男の場合は、自分自身の自立の問題であり、ひいては老後をどう生きるかにつながる大事な問題なのです。

情緒的な心の安定、孤独をいやしてくれる仲間意識、生きる気持ちの張り……などで、これらはすべてコミュニケーションの活性化によつてもたらされるものです。

はありません。これまでに培つてきた豊かな知識と経験を、広く社会のために役立てていただきたいのです。

いま、コミュニティの復権が叫ばれています。

行政サービスがより充実し、いつそうキメ細かな施策が展開されるようになつても、行政が肩代わりできない面があります。人間的なつなつながりによる連帯感の共有、

先頭に立とう

いります。そうすることが一方では自分自信の生きがいの創造にもつながるのです。

お年寄りの豊かな知識と経験が十分に生かされないのは、大きな社会的損失です。

コミュニティづくりの中心的な役割は自分たちが担う——そういう自覚をお年寄りの皆さんにぜひもつていただきたいと思います。

行政が肩代わりできない面

ヨミヒニテイづくりを
担う

性で十九年です。いまや“余生”というような人生五十年時代に
つくられた考え方や生き方は、大きな見直しを迫られています。
人生八十年時代の豊かな老後生活とは？ 三浦文夫・日本社
会事業大学教授にお話をあ聞きするとともに、家庭、地域社会